

## Messe de Saints Tite et Timothée le 26 janvier 2019

2 compagnons de l'Apôtre Paul

(à chacun d'eux il a écrit une lettre apostolique)

### Première lecture (Tt 1, 1-5)

« Tite, mon enfant selon la foi qui nous est commune »

Paul, serviteur de Dieu, apôtre de Jésus Christ au service de la foi de ceux que Dieu a choisis et de la pleine connaissance de la vérité qui est en accord avec la piété.

→ Dieu choisirait à ma place que je croie ou non ??

→ « Ceux que Dieu a choisis » = un peu dérangeant...

→ Magnifique introduction, qui rappelle le rôle de Paul

→ La vérité en accord avec la piété : original, intéressant...

→ L'espérance ancienne des Juifs en la vie éternelle...

→ Ma prière régulière m'unit à l'Esprit, qui me dit la Vérité

Nous avons l'espérance de la vie éternelle, promise depuis toujours par Dieu qui ne ment pas.

...est ouverte et expliquée à tous par le Verbe de Dieu...

Aux temps fixés, Il a manifesté Sa Parole dans la proclamation de l'Évangile qui m'a été confiée par ordre de Dieu notre Sauveur.

...Jésus, notre Sauveur, Dieu avec nous, et notre Seigneur

Je m'adresse à toi, Tite, mon véritable enfant selon la foi qui nous est commune : à toi, la grâce et la paix de la part de Dieu le Père et du Christ Jésus notre Sauveur.

→ L'apôtre bénit au nom de Dieu son lieutenant

Si je t'ai laissé en Crète, c'est pour que tu finisses de tout organiser et que, dans chaque ville, tu établisses des Anciens comme je te l'ai commandé moi-même.

...et lui précise l'Église à bâtir : un pasteur par lieu où on croit

– Parole du Seigneur.

→ Par Paul Dieu choisit Ses serviteurs (non pas qui croira)

### Psaume Ps 46 (47), 2-3, 6-7, 8-9

R/ Dieu s'élève parmi les ovations, le Seigneur, aux éclats du cor

Tous les peuples, battez des mains, acclamez Dieu par vos cris de joie ! Car le Seigneur est le Très-Haut, le redoutable, le grand Roi sur toute la terre.

→ Louons notre Dieu, remplissons-nous de joie

Dieu s'élève parmi les ovations, le Seigneur, aux éclats du cor. Sonnez pour notre Dieu, sonnez, sonnez pour notre Roi, sonnez !

→ Sonnez Son heure, l'urgence d'écouter l'évangile

Car Dieu est le Roi de la terre : que vos musiques l'annoncent ! Il règne, Dieu, sur les païens, Dieu est assis sur Son trône sacré.

→ Dieu règne de toute façon, alors agissons avec Lui !

Acclamation (cf. Ac 16, 14b)

Alléluia. Alléluia.

Seigneur, ouvre notre cœur  
pour nous rendre attentifs aux paroles de Ton Fils.

Alléluia.

→ En ce 26/01/19, même  
évangile du jour et de la fête

→ Un signe que cet évangile  
est important pour nous ?

Évangile (Mc 3, 20-21)

« Les gens de chez lui affirmaient : Il a perdu la tête »

En ce temps-là, Jésus revint à la maison,  
où de nouveau la foule se rassembla,  
si bien qu'il n'était même pas possible de manger.

→ Jésus vient à tous, loin de  
choisir qui va croire ou non !

Les gens de chez lui, l'apprenant,  
vinrent pour se saisir de Lui,  
car ils affirmaient : « Il a perdu la tête. »

→ Qu'ils se hâtent de croire,  
à entendre la Parole !

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ Et avant que Lui doive  
repartir pour se nourrir !

→ Lui aussi doit prier pour  
être vraiment dans la Vérité

Commentaire Évangile au Quotidien

*Saint Cyrille de Jérusalem (313-350), évêque et docteur de l'Église (Catéchèses en vue du baptême)*

### Timothée et Tite répandent la foi des apôtres à travers le monde

L'Église est appelée catholique (ou universelle) parce qu'elle existe dans le monde entier, d'une extrémité à l'autre de la terre, et parce qu'elle enseigne de façon universelle et sans défaillance toutes les doctrines que les hommes ont besoin de connaître, sur les réalités visibles et invisibles, célestes et terrestres. En outre, elle est appelée catholique parce qu'elle soumet à la vraie religion tout le genre humain, chefs et sujets, savants et ignorants, parce qu'elle soigne et guérit universellement toutes les sortes de péchés, commis par l'âme et par le corps, enfin parce qu'elle possède en elle toutes les sortes de vertus, en actions ou en paroles, quel que soit leur nom, et toutes les diverses sortes de dons spirituels.

Ce nom d'Église — qui veut dire convocation — lui convient tout à fait parce qu'elle convoque et rassemble tous les hommes, ainsi que le Seigneur ordonne dans le Lévitique : « Convoque toute la communauté à l'entrée de la Tente du Témoignage » (Lv 8,3)... Et dans le Deutéronome, Dieu dit à Moïse : « Convoque devant moi le peuple, et qu'ils entendent mes paroles » (4,10)... Le psalmiste dit aussi : « Je te rendrai grâce dans la grande assemblée, dans un peuple nombreux je te louerai » (34,18)...

Mais dans la suite le Sauveur a institué, à partir des nations païennes, une seconde assemblée : notre sainte Église, celle des chrétiens, celle dont il a dit à Pierre : « Et sur cette pierre je bâtirai mon Église, et la puissance de la mort ne l'emportera pas sur elle » (Mt 16,18)... Lorsque la première assemblée qui était en Judée a été détruite, les Églises du Christ se sont multipliées par toute la terre. C'est d'elles que parlent les psaumes lorsqu'ils disent : « Chantez au Seigneur un cantique nouveau, sa louange est dans l'assemblée des saints » (149,1)... C'est de la même Église sainte et catholique que Paul écrit à Timothée : « Tu dois savoir comment te comporter dans la maison de Dieu, sa communauté, l'Église du Dieu vivant, qui est le pilier et le soutien de la vérité » (1Tm 3,15).

## COMMENTAIRE « Dieu avec nous aujourd'hui » de l'Évangile

---

De nouveau la foule est là ! Et pas de barque pour pouvoir fuir cette fois-ci. Il en est même impossible de s'alimenter. Manque d'espace ? Peut-être. On peut imaginer l'espace autour du feu domestique encombré par les malades, mais aussi plus probablement parce que le Christ, saisi aux entrailles, se laisse rejoindre et toucher par ceux qui Le sollicitent. Il ne sait pas dire non au cœur en détresse. C'est Lui qui est devenu la nourriture des gens qui sont là.

Demandons au Seigneur le même cœur de compassion que Lui.

